

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 46/Lunes 7 de marzo de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El arte de seducir](#). (Adital).
- [La batalla de los presupuestos](#). (Rebelión).

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel La Guerra inevitable de la OTAN \(Segunda parte\)](#). EFE/AFP/ANSA
- [Pronunciamientos de Bruno Rodríguez sobre Libia en reunión de la ALBA](#). EFE
- [Demandan en Rusia liberación de antiterroristas cubanos](#). PL
- [Recital poético solidario con los Cinco en Perú](#). PL
- [Aborda atentado en La Habana en 1960 al barco La Coubre](#). XINHUA
- [Reportan juicio contra acusado estadounidense Alan Gross](#). REU/NTX/EFE/AFP
- [Declaraciones a la prensa de Hillary Clinton acerca de Gross](#). AFP
- [Obama protege a torturadores de cárcel de BNG, denuncia abogado norteamericano](#). PL
- [Arzobispado de La Habana anuncia nueva excarcelación](#). NOTIMEX
- [Rebota de Juventud Rebelde el artículo Casi se duplican los trabajadores por cuenta propia](#). NTX/AFP/EFE
- [Aumentan fallecidos por accidentes en el 2009](#). NTX/AFP
- [Refiérese a explosión en depósito de municiones en La Habana](#). AFP
- [Destaca la muerte de Alberto Granado, amigo del Che](#). NOTIMEX
- [Escuela de samba elige este año a Cuba como tema principal en el Carnaval de Brasil](#). XINHUA
- [Invitado Dayron Robles a competir el próximo 14 de mayo en Puerto Rico](#). EFE

DEL MUNDO

- [Rechazan cancilleres de la ALBA intervención OTAN-EE.UU. en Libia](#). XINHUA
- [Apoya la ALBA propuesta del gobierno venezolano de crear una misión de paz para Libia](#). AFP
- [“Jefe de gabinete de Obama, escéptico ante zona de exclusión aérea en Libia”](#). DPA
- [EE.UU. esta “considerando” utilizar sus reservas estratégicas de petróleo ante la escalada de precios, dice Bill Daley](#). EFE/REU
- [Persisten protestas populares en Yemen, Bahrein, Omán y Marruecos](#). PL
- [Nombran en Egipto nuevos ministros de Interior, Justicia y Exteriores](#). DPA

ADITAL (Versión digital)

4 de marzo de 2011

BRASIL

EL ARTE DE SEDUCIR

Frei Betto*

Toda dictadura es megalómana. Y la que gobernó el Brasil a base de botas y fusiles, desde 1964 a 1985, no fue diferente. La construcción de la autopista Transamazónica simboliza la arrogancia del régimen militar.

Se cortó la selva de este a oeste. Se abrió la carretera en paralelo a caudalosas vías fluviales. En lugar de mejorar el sistema de navegación por el río Amazonas y sus afluentes, la dictadura prefirió obligar a la selva a arrodillarse a sus pies. Máquinas poderosas tumbaron árboles milenarios de inestimables maderas nobles, destruyeron preciosos ecosistemas y alteraron el equilibrio ecológico de la región.

Todo ello en nombre de una palabra tan publicitada y sin embargo vacía de significado: desarrollo. Léase: explotación depredatoria del mayor bosque tropical del mundo, abierto a la voracidad de las compañías mineras, madereras y, sobre todo, del latifundio depredador, casi siempre terminando en trabajo esclavo.

"En medio del camino había una piedra", repetirá Drummond. Los pueblos indígenas. ¿Cómo impedir que ofreciesen resistencia? Sencillo: a través del arte de seducir. La Funai levantó tapini (cabañas de hojas). Pusieron dentro utensilios de caza y de cocina, herramientas, etc. Los indios, encantados con dichos objetos, acogían

gentilmente a los rostros-pálidos. E ingenuamente eran cooptados por las relaciones mercantilistas. Y a cambio de bagatelas perdían la salud, las tierras, la libertad y la vida. Un detalle: la selva, no el gato, se comió la Transamazónica, fuente de riqueza y de poder de unas cuantas compañías de obras públicas.

Hoy los indios somos todos nosotros. Los tapini, los centros comerciales, la publicidad, las bagatelas que nos agregan valor. Lo inhumano imprime sentido a lo humano, como hacían los dioses de oro denunciados por los profetas bíblicos: tenían boca pero no hablaban, tenían ojos pero no veían, tenían oídos pero no escuchaban, tenían pies pero no andaban...

Estamos todos bajo el efecto hipnótico del consumismo. No importa si el producto es frágil o de mala calidad. Su apariencia nos cautiva. Su publicidad nos hace creer que estamos comprando la octava maravilla del mundo. E, ingenuamente, que se trata de un producto duradero, incluso conscientes de que el capitalismo no se importa con el derecho del consumidor sino con el margen de ganancia del productor.

¿Cómo librarse del laberinto consumista que, en verdad, se consume consumiéndonos? No veo otra puerta de salida fuera de la espiritualidad, unida a una visión del mundo. Sin espiritualidad corremos el peligro -sobre todo los más jóvenes- de dar importancia a lo que no la tiene. Atenazados por la baja autoestima que nos inculca la publicidad ("tú no eres nadie porque no tienes este auto, no vistes esta ropa, no haces este viaje..."), miramos la mercancía como algo que nos añade valor. No basta la camisa, el bolso o los tenis. Tienen que ser de marca, con la etiqueta visible por fuera. Para que, de este modo, todos los que nos rodean tengan que reconocer nuestro estatus. Y quizás envidiarnos. Mientras la persona que, al lado, carece de productos refinados, es vista como carente de importancia. Pues no se encuadra en el actual principio poscartesiano: "Consumo luego existo".

Es espiritualizada toda persona cuyo sentido de la vida echa raíces en su subjetividad y cuyas opciones son movidas por ideales altruistas. Pues no hace de lo que posee -cuenta bancaria, títulos, casa, auto...- su factor de autoestima. Porque sabe que tiene valor en sí, que no es alimentado por la posesión de bienes sino por su capacidad de hacer el bien a los demás. Su autoestima se basa en la generosidad, solidaridad y compasión. Y es feliz porque sabe hacer felices a otras personas.

El mercado ofrece de todo. Todos sus productos nos llegan envueltos en papel de regalo: si compramos este auto seremos felices; si bebemos aquella cerveza estaremos alegres; si adquirimos tal ropa nos sentiremos joviales. El único bien que el mercado no ofrece nunca es precisamente el que más buscamos: la felicidad. Como máximo el mercado trata de convencernos de que la felicidad es el resultado de la suma de placeres.

Pero la felicidad es un bien del espíritu, nunca de los sentidos, de la codicia o de la arrogancia. Es feliz quien trata de desvelar el propio ego y conectarse con el Trascendente, el prójimo y la naturaleza. Esa irrupción hacia fuera de sí mismo tiene nombre: amor. Y se manifiesta en las dimensiones personal, en el don de sí al otro, y social, en el empeño por construir un mundo mejor.

* **Frei Betto es escritor, autor de "Diario de Fernando.**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

4 de marzo de 2011

ESPAÑA

LA BATALLA DE LOS PRESUPUESTOS

Amy Goodman
Democracy Now

Wisconsin, Indiana, Ohio, Idaho... estos son los últimos frentes en la batalla de los presupuestos, con una lucha más amplia que se asoma a raíz de la posible represión por parte del gobierno de Estados Unidos. Estas luchas, que surgen de la ocupación del edificio del Capitolio de Wisconsin, tienen como telón de fondo las dos guerras que Estados Unidos lleva adelante en Irak y Afganistán. No puede haber una discusión ni un debate sobre presupuestos, salarios, jubilaciones, ni déficits, sin un análisis claro de cuáles son los costos de estas guerras y los beneficios incalculables de poner fin a las mismas.

En primer lugar, el costo de la guerra. Estados Unidos gasta alrededor de 2.000 millones de dólares a la semana solamente en Afganistán, lo que representa alrededor de 104.000 millones de dólares al año, y esto sin incluir Irak. Comparemos esta cifra con el déficit del presupuesto estatal. Según un reciente informe del grupo independiente Centro sobre Prioridades Presupuestarias y Políticas, "alrededor de 45 estados más el Distrito de Columbia proyectan déficit presupuestarios de un total de 125.000 millones de dólares para el año fiscal 2012".

Las cuentas son sencillas: el dinero debería ir a los estados en lugar de gastarlo en la guerra.

El Presidente Barack Obama no da señales de que vayan a terminar ni la ocupación de Irak ni la actual guerra en Afganistán. Al contrario, durante su campaña electoral prometió ampliar la guerra en Afganistán y esa promesa la cumplió. Entonces, ¿cómo marcha la guerra de Obama? No muy bien.

Durante este período se han registrado más muertes de civiles en Afganistán desde que comenzó la invasión encabezada por Estados Unidos en octubre de 2001. Se informó de que recientemente sesenta y cinco civiles fueron asesinados en Kunar, cerca de Pakistán, donde el aumento de las muertes de civiles ha provocado mayor apoyo popular a los talibanes. En 2010 también se produjo el mayor número de muertes de soldados estadounidenses, llegando a un total de 711 estadounidenses y aliados muertos en Afganistán. El número de soldados muertos continúa siendo alto en 2011, y se espera que los enfrentamientos se intensifiquen cuando empiece el clima cálido.

El Washington Post informó recientemente de que el controvertido programa de aviones no tripulados de Obama, llevado a cabo por la CIA, en el que aviones no tripulados sobrevuelan zonas rurales de Pakistán para lanzar misiles Hellfire contra supuestos "militantes sospechosos", mató a al menos 581 personas, de las cuales solo dos estaban en una lista estadounidense de personas sospechosas de ser "militantes de alto nivel". Hay muchas pruebas de que los ataques con aviones no tripulados, que han aumentado drásticamente durante el gobierno de Obama, matan a civiles, sin mencionar el apoyo civil paquistaní a Estados Unidos.

Mientras tanto en Irak la democracia que los neoconservadores de Washington pretendían entregar a punta de pistola con su estrategia de "impacto e intimidación" podría estar llegando finalmente, no con la ayuda de Estados Unidos, sino inspirada en los levantamientos populares pacíficos en Túnez y Egipto. Sin embargo Human Rights Watch acaba de informar de que mientras la gente protesta y los disidentes se organizan, "los derechos de los ciudadanos más vulnerables de Irak, especialmente mujeres y detenidos, se violan sistemática e impunemente".

Samer Muscati, investigador de Human Rights Watch en Irak, acaba de salir del país. Dijo: "Una de las cosas que hemos monitoreado es la tortura en Irak. Y lamentablemente, la tortura sigue siendo sistemática y generalizada en los centros de detención. Los detenidos se quejan habitualmente de los maltratos que sufren. Cuando estuvimos allí hace un par de semanas descubrimos otra prisión secreta en Bagdad administrada por fuerzas de seguridad de élite, que depende de la oficina del ministro, sin ningún tipo de rendición de cuentas. Y estas fuerzas mantuvieron a los detenidos incomunicados. Efectivamente, están desaparecidos. No tienen contacto con sus familiares ni abogados, y los inspectores de derechos humanos tienen prohibido visitarlos. Por lo tanto los problemas de derechos humanos en Irak son graves".

Surgieron protestas en otra Plaza Tahrir, en Bagdad (sí, Tahrir significa "liberación" en Irak y en Egipto), contra la corrupción y para exigir empleos y mejores servicios públicos. Las fuerzas del gobierno iraquí mataron a 29 personas el fin de semana y detuvieron a 300 personas, entre ellas trabajadores de derechos humanos y periodistas.

Sin embargo Estados Unidos continúa destinando dinero y soldados para estas guerras interminables. Michael Hastings, de la revista Rolling Stone, cuyo artículo sacó a la luz el comportamiento inaceptable del General Stanley McChrystal, acaba de poner al descubierto lo que denomina una operación ilegal del Teniente General William Caldwell en Afganistán, en la que el ejército de Estados Unidos montó una "operación psicológica" contra senadores estadounidenses y otros dignatarios que visitaban el país para lograr apoyo y más financiamiento. Según una de las fuentes militares de Hastings, Caldwell preguntó: "¿Cómo conseguimos que estos tipos nos manden más gente?... ¿Qué tengo que ponerles en la cabeza?"

Arnold Fields, inspector general especial para la reconstrucción de Afganistán (SIGAR, por sus siglas en inglés) recientemente retirado, acaba de informar de que 11.400 millones de dólares están en riesgo debido a una planificación inadecuada. Otro grupo, la Comisión Estadounidense para Contratos en Tiempos de Guerra "concluye que Estados Unidos ha dilapidado decenas de miles de millones de dólares de los casi 200.000 millones de dólares que se gastaron en contratos y subsidios desde 2002 para apoyar las operaciones militares, de reconstrucción y otras operaciones de Estados Unidos en Irak y Afganistán."

Esto nos remite a los maestros, enfermeros, policías y bomberos de Wisconsin. Mahlon Mitchell, presidente de Bomberos Profesionales de Wisconsin, me dijo en la rotonda del Capitolio en Madison por qué los bomberos sindicalizados estaban allí, a pesar de que su sindicato no estuvo entre los afectados por el proyecto de ley del gobernador Scott Walker.

Mahlon Mitchell dijo: "Sabemos que el gobernador estaba tratando de utilizar la táctica de dividirnos para reinar. Es un ataque a la clase media. Básicamente está tratando de separar a la clase media, separar a los sindicatos, enfrentarnos y deshacerse de los sindicatos y de la negociación colectiva. Y no íbamos a quedarnos sentados y permitir que eso sucediera".

Si dejamos de atacar al pueblo en Irak y Afganistán, podemos evitar estos ataques contra los pobres y la clase media en nuestro país.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 4 MAR (EFE).- El expresidente cubano Fidel Castro elogió hoy el "valiente esfuerzo" del mandatario venezolano, Hugo Chávez, por "buscar una solución" para Libia "sin la intervención de la OTAN".

"Sus posibilidades de alcanzar el objetivo se incrementarían si lograra la proeza de crear un amplio movimiento de opinión antes y no después que se produzca la intervención, y los pueblos no vean repetirse en otros países la atroz experiencia de Irak", escribe Castro en la segunda parte de un nuevo artículo dedicado a Libia, que publican este viernes los medios cubanos, todos oficiales.

Bajo el título "La guerra inevitable de la OTAN", Fidel Castro expresa su oposición "al cinismo y a las mentiras con que ahora se quiere justificar la invasión y ocupación de Libia".

Denuncia que las armas y los equipos "sofisticados de represión" que posee Libia fueron suministrados por Estados Unidos y Gran Bretaña entre otras potencias.

También destaca que las relaciones entre Estados Unidos y sus aliados de la OTAN con Libia en los últimos años eran "excelentes", antes de que surgiera la rebelión en Egipto y Túnez, porque este país era "una fuente segura de abastecimiento de petróleo de alta calidad" y se abrió a la inversión extranjera en este sector estratégico.

"Como es lógico, Aznar se deshizo en elogios a Gaddafi y tras él Blair, Berlusconi, Sarkozy, Zapatero, y hasta mi amigo el Rey de España, desfilaron ante la burlona mirada del líder libio. Estaban felices", escribe Fidel Castro.

Añade a continuación que su intención no es burlarse: "me pregunto simplemente por qué quieren ahora invadir Libia y llevar a Gaddafi a la Corte Penal Internacional en La Haya".

También recuerda Castro en su artículo sus visitas a Libia y a Gaddafi en 1977 y la última en 2001.

Al margen del conflicto libio, Fidel Castro cree que "otro gran riesgo" se cierne sobre los pueblos árabes "porque no se resignan a seguir siendo víctimas del saqueo y la opresión".

"La Revolución en el mundo árabe, que tanto temen Estados Unidos y la OTAN, es la de los que carecen de todos los derechos frente a los que ostentan todos los privilegios, llamada, por tanto, a ser más profunda que la que en 1789 se desató en Europa con la toma de la Bastilla", en opinión de Castro.

En este sentido, llama la atención sobre el caso de Arabia Saudí y el contraste entre su riqueza petrolera y las condiciones de vida y salarios "miserables" de sus habitantes.

En su opinión, la "alta jerarquía" saudí está "bajo el impacto de los acontecimientos" y "asustada" por la ola revolucionaria que sacude el mundo árabe.

Fidel Castro, de 84 años, ha dedicado al conflicto en Libia sus cuatro últimas "Reflexiones".

LA HABANA, 4 MAR 2011 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro dijo este viernes que la iniciativa del presidente venezolano Hugo Chávez de una mediación internacional en el conflicto de Libia es un "valiente esfuerzo", cuyo éxito depende de lograr apoyo antes de que se produzca una intervención militar.

Chávez "realiza un valiente esfuerzo por buscar una solución sin la intervención de la OTAN en Libia", dijo Castro, amigo personal y mentor político del presidente venezolano en un artículo que publica la prensa local.

"Sus posibilidades de alcanzar el objetivo se incrementarían si lograra la proeza de crear un amplio movimiento de opinión antes y no después que se produzca la intervención, y los pueblos no vean repetirse en otros países la atroz experiencia de Irak", añadió el líder cubano.

Chávez impulsa una mediación internacional que ponga fin pacíficamente al conflicto libio, un plan que fue rechazado firmemente por la oposición libia.

"La preocupación fundamental de Estados Unidos y la OTAN no es Libia, sino la ola revolucionaria desatada en el mundo árabe que desean impedir a cualquier precio", señaló Castro.

Alejado del Gobierno cubano hace casi cinco años por problemas de salud, Castro recordó que antes de la crisis actual, las relaciones entre Libia y los miembros de la Alianza Atlántica (OTAN) "eran excelentes".

Tras un proceso de privatización y apertura al capital extranjero en ese país norafricano, el presidente del gobierno español, José María "Aznar se deshizo en elogios a Gaddafi", señala Castro.

"Y tras él (Anthony) Blair, (Silvio) Berlusconi, (Nicolás) Sarkozy, (José Luis Rodríguez) Zapatero, y hasta mi amigo el Rey de España, desfilaron ante la burlona mirada del líder libio. Estaban felices", añadió el líder cubano.

Señaló que la OTAN acusa a Gaddafi de disparar contra los libios, sin mencionar que esas armas y equipos fueron "suministrados por Estados Unidos, Gran Bretaña y otros ilustres anfitriones de Gaddafi".

"Me opongo al cinismo y a las mentiras con que ahora se quiere justificar la invasión y ocupación de Libia", añadió.

LA HABANA, 4 (ANSA) - El ex presidente Fidel Castro calificó hoy como "valiente esfuerzo" a fin de evitar un nuevo Irak la propuesta del mandatario venezolano, Hugo Chávez, de enviar una misión de paz a Libia.

Chávez "realiza un valiente esfuerzo. Sus posibilidades de alcanzar el objetivo -añadió Castro- se incrementarían si lograra la proeza de crear un amplio movimiento de opinión antes y no después que se produzca la intervención, y los pueblos no vean repetirse en otros países la atroz experiencia de Irak".

En un artículo publicado hoy, Castro volvió a criticar el "cinismo y las mentiras con que ahora se quiere justificar la invasión y ocupación de Libia".

"La preocupación fundamental de Estados Unidos y la OTAN no es Libia, sino la ola revolucionaria desatada en el mundo árabe que desean impedir a cualquier precio", escribió Castro, señalando que antes de los sucesos de Egipto y Túnez las relaciones entre Estados Unidos y sus aliados de la OTAN con Libia en los últimos años eran "excelentes".

Tras abrirse a la inversión extranjera el sector del petróleo, "como es lógico, Aznar se deshizo en elogios a Gaddafi y tras él Blair, Berlusconi, Sarkozy, Zapatero, y hasta mi amigo el Rey de España, desfilaron ante la burlona mirada del líder libio. Estaban felices".

Castro preguntó "por qué quieren ahora invadir Libia y llevar a Gaddafi a la Corte Penal Internacional en La Haya".

¿"Por qué no explican al mundo -añadió Castro- que las armas y sobre todo los equipos sofisticados de represión que posee Libia fueron suministrados por Estados Unidos, Gran Bretaña y otros ilustres anfitriones de Gaddafi?"

CARACAS, 4 MAR (EFE).- Ecuador, Cuba y Bolivia apoyaron hoy la iniciativa venezolana para que una comisión internacional medie en el conflicto libio y rechazaron una posible invasión a ese país norteafricano bajo el pretexto de proteger a sus ciudadanos.

"Manifestamos un rechazo absoluto a la posibilidad de que se utilice este conflicto interno como pretexto para invadir ese territorio. El petróleo libio debe ser para los libios, sus recursos deben ser para ellos", dijo el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, en una reunión de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) que se celebra en Caracas.

"Los libios, los egipcios, los tunecinos deben encontrar sus propias soluciones y el mundo debe propiciar la paz entre ellos y no aprovechar las circunstancias para más violencia, para invasiones y para buscar apropiarse de sus recursos", añadió el canciller ecuatoriano.

Patiño expresó el apoyo de su país a la creación de una Comisión de Paz que se acerque a Libia, evite una invasión extranjera y promueva un diálogo de paz entre las partes en conflicto que "respete su soberanía".

El canciller cubano, Bruno Rodríguez, coincidió con los planteamientos de Patiño y señaló que ciertas informaciones de prensa y las declaraciones de portavoces de varios gobiernos occidentales están preparando a la opinión pública internacional para una invasión a Libia.

Rodríguez expresó su "preocupación" por los discursos de políticos de EE.UU. y europeos conservadores que están "preparando a la opinión pública mundial para una invasión de Libia bajo el argumento de la defensa de los derechos humanos".

El canciller cubano afirmó que quienes hacen esos planteamientos "no se inspiran ni en la paz, ni en la defensa de la vida de los civiles" porque son los mismos que consideran "daños colaterales" a las centenas de miles víctimas civiles que ellos mismos están causando en Irak y Afganistán.

Rodríguez apoyó la creación de la Comisión de Paz y dijo que su objetivo debe ser que "el pueblo libio alcance una solución pronta y soberana a la guerra civil que sufre sin la injerencia extranjera y garantizando su integridad territorial".

El ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, David Chuquehuanca, se sumó a la iniciativa para la creación de la comisión internacional cuya finalidad será "ayudar al pueblo libio a alcanzar la paz".

"Me sumo a la propuesta de Ecuador y de Cuba para generar un movimiento internacional que defienda la paz, la autodeterminación de los pueblos, los derechos humanos y los principios de convivencia pacífica", dijo Chuquehuanca.

"Bolivia rechaza cualquier acción de intervención militar o política que tienda a desestabilizar más la actual situación en Libia", añadió el canciller boliviano.

El presidente venezolano Hugo Chávez planteó el pasado 28 de febrero la creación de una Comisión Internacional de Paz que propicie el cese de los enfrentamientos armados en Libia y no se produzca una invasión de Estados Unidos y sus aliados europeos.

MOSCÚ, 4 MAR (PL) Más de un centenar de rusos demandaron hoy a Estados Unidos liberar a cinco antiterroristas cubanos y poner fin al bloqueo contra la isla, en dos actos realizados cerca de la embajada de Washington en esta capital.

Con grandes pancartas donde se veían los rostros de Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero, miembros de organizaciones amigas de Cuba cercaron pacíficamente dos de los costados de la sede diplomática.

Banderas cubanas, de organizaciones comunistas y juveniles de izquierda, así como de agrupaciones de otras regiones de la Comunidad de Estados Independientes y de la sociedad rusa de amistad con Cuba, firmaron una declaración luego leída en el acto.

Lena Loshkina, coordinadora del Comité Nacional por la liberación de los Cinco, leyó el documento, que demanda poner fin al terrorismo judicial contra los Cinco, presos desde hace más de 12 años tras un proceso amañado en la ciudad de Miami.

La declaración llama al presidente Barack Obama a hacer uso de sus poderes constitucionales para liberar a los patriotas cubanos.

También exige al gobierno norteamericano respetar el derecho de Olga Salanueva y Adriana Pérez de visitar a sus esposos (René y Gerardo, respectivamente), una posibilidad que el Departamento de Estado les niega al no extenderles visas de entrada a aquel país.

Demanda asimismo enjuiciar por terrorismo a Luis Posada Carriles y Orlando Bosch, organizadores confesos de un atentado contra un avión civil cubano en 1976.

El texto también exige levantar el cerco económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba y el inicio de negociaciones para el restablecimiento de relaciones, sin condiciones previas.

Miembros de organizaciones juveniles repartieron folletos con llamados para sumarse a la lucha por excarcelar a los Cinco.

LIMA, 5 MAR (PL) Destacados poetas peruanos declamaron sus creaciones en un recital de homenaje a los cinco luchadores antiterroristas cubanos encarcelados desde hace más de 12 años en Estados Unidos.

Los laureados Hildebrando Pérez y Arturo Corcuera, ganadores del Premio Casa de las Américas y Winston Orrillo y Rosina Valcárcel, ofrecieron sus creaciones a la causa de la libertad de los cubanos.

La presentación, a la que asistieron intelectuales, diplomáticos y otras personalidades, se realizó en la Casona de la Universidad Mayor de San Marcos, centro cultural y sede histórica de esa casa de estudios superiores, la más antigua de América.

Entre los poemas leídos destacaron los dedicados a la revolución cubana y a los luchadores antiterroristas Antonio Guerrero, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y Fernando González.

El recital solidario fue organizado por el bloque de intelectuales del Comité Peruano de Solidaridad con los Cinco, que realiza el día cinco de cada mes un acto cultural similar para reclamar la libertad de los antiterroristas.

La responsable del bloque, Fanny Palacios, artista plástica, destacó el compromiso de los intelectuales y artistas peruanos que han abrazado la causa de los Cinco y dijo que el mundo entero exige que sean liberados.

El embajador de Cuba en Perú, Luis Delfín Pérez, invitado al acto, agradeció la solidaridad de los poetas y destacó la intensa actividad que cumple el Comité Peruano de Solidaridad con los Cinco.

Los cinco cubanos recogían en Estados Unidos información pública sobre grupos terroristas anticubanos, con el fin de alertar a su país sobre nuevas agresiones de esas organizaciones.

En 1998 fueron detenidos y posteriormente fueron condenados a desmesuradas e injustas penas de prisión por falsos cargos de espionaje y otros, en procesos considerados ilegales y carentes de garantías por juristas independientes y organismos internacionales.

LA HABANA, 5 MAR (XINHUA) -- Los cubanos recuerdan este fin de semana el estallido en 1960 en el puerto de La Habana del barco francés "La Coubre", cargado de armas y municiones para el recién nacido gobierno de Fidel Castro.

Ocurrida el 4 de marzo de 1960, la explosión del buque que sacudió a la capital cubana dejó un centenar de muertos, entre ellos seis marinos franceses de la tripulación, más de 200 heridos y numerosos desaparecidos.

El costo de los daños materiales fue luego estimado en unos 17 millones de dólares y las autoridades cubanas culparon a la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por siglas en inglés) de Estados Unidos del atentado, que privó a la isla de 44 toneladas de granadas y 31 de municiones.

En las horas siguientes a la explosión, Castro presidió un acto en la habanera Plaza de la Revolución, donde expresó su convicción de que la mano de la CIA, que ya se mostraba muy agresiva contra Cuba, se encontraba detrás del crimen.

A mediados de febrero de 1960, el barco había cargado diversas armas, explosivos y disímiles municiones en el puerto de Amberes, en Bélgica, con destino a Cuba, luego de haber tocado con anterioridad los puertos de Hamburgo y Bremen con igual propósito.

En total había recogido más de 3.000 bultos de explosivos diversos, medio millar de cajas de granadas y casi 1.000 cajas de municiones, lo que hacía una carga general demás de 4.000 toneladas, de ellas 75 de armas, municiones y explosivos con destino a Cuba.

Antes de llegar a la isla, "La Coubre" había hecho escala en el puerto estadounidense de Newport News, en Norfolk, Virginia, donde el 18 de enero de 1960, fue sometido a la reparación de una de sus bodegas, donde 44 días después estallarían los explosivos.

El buque después hizo escala en Miami, donde bajó a tierra uno de los dos únicos pasajeros, el ciudadano estadounidense Donald Lee Chapman, quien siguió después viaje a la capital cubana, para ser arrestado más tarde.

En la tarde del 4 de marzo, cuando los estibadores descargaban la carga, una primera explosión resonó en la capital cubana y 15 minutos después ocurrió otra que aumentó el número de víctimas, pues muchas personas se habían acercado a socorrer a los heridos del primer estallido.

DOCUMENTO CLASIFICADO POR 150 AÑOS

El expediente completo de la investigación de la armadora francesa Compagnie Générale Trasatlantique (CGT) sobre el atentado del barco "La Coubre" se encuentra en la caja fuerte de una fundación marítima francesa, con un embargo de 150 años impuesto por los servicios jurídicos de los últimos dueños del buque.

El expediente duerme desde casi medio siglo en el enorme fondo de archivos de la CGT, también conocida como French Line, dueña de "La Coubre" en el momento de la tragedia en La Habana.

La CGT se integró en 1973 a la Compagnie Générale Maritime, empresa estatal que fue privatizada luego y cedida a un consorcio hoy conocido como CMA CGM.

La propiedad jurídica y la administración del fondo de archivos de la CGT fueron confiadas en 1995 a una fundación en cuyo consejo de administración, de 16 miembros se encuentran dos representantes de CMA CGM.

Esa fundación llamada "Association French Lines" maneja, con el propósito de garantizar la conservación del patrimonio marítimo francés, un servicio de investigación histórico de distintos fondos de empresas de navegación, en su sede ubicada en la calle Lucien Corbeaux de la ciudad portuaria de Le Havre.

Entre las más de 30.000 fichas del archivo de la fundación, 79 contienen referencias a los distintos momentos de la existencia de "La Coubre". Una ficha, con el número 22091, integrada al fondo en 1997, tiene la descripción siguiente: "La Coubre. Explosión en La Habana; reparaciones; fotografías; artículos de prensa; lista de desaparecidos; informe al comité de dirección; condiciones de aseguramiento; correspondencia".

Este 'dossier' cuyo contenido parece del más alto interés para el conocimiento de detalles inéditos del acto terrorista de La Habana, tiene como origen los Servicios Jurídicos de la desaparecida CGT y está marcado ante la mención "Comunicabilidad", con la asombrosa prohibición: "COMUNICABLE 150 AÑOS".

El buque fue remolcado el 22 de agosto de 1960 fuera del puerto habanero por el barco holandés "Oostzee" hasta Rouen, Francia, donde los Chantiers de Normandie reconstruyeron el barco.

La nave volvió al servicio el primero de abril de 1961 y se llamó sucesivamente "Bárbara", "Notios Hellas" y "Agia Marina", antes de ser vendida a finales de 1979 por el valor del metal a una empresa española de Valencia que la demolió.

El gobierno de Estados Unidos, más de medio siglo después, sigue sin desclasificar los documentos de sus archivos secretos relacionados con "La Coubre". "No es posible haber ignorado las circunstancias en que se vieron involucrados varios norteamericanos", afirmó José Luis Méndez, reconocido historiador del terrorismo contra Cuba al enumerar una larga lista de elementos sospechosos que vinculan a Estados Unidos a los acontecimientos.

POR ROSA TANIA VALDÉS Y JEFF FRANKS

LA HABANA, MAR 5 (REUTERS) - Cuba concluyó el sábado el juicio contra un estadounidense, donde según un comunicado oficial, la Fiscalía expuso pruebas de su participación en "un proyecto subversivo" contra el Gobierno de la isla.

El veredicto y la sentencia sobre Alan Gross, para quien la Fiscalía cubana pidió 20 años de cárcel por delitos contra la seguridad del Estado, será dado a conocer en "los próximos días", dijo la nota leída en la televisión estatal.

Abogados locales consultados por REUTERS dijeron que en el sistema judicial cubano el fallo y la condena son anunciados al final del proceso.

"En la vista del juicio oral la Fiscalía aportó elementos de prueba de la participación directa del acusado en la introducción y desarrollo en el país de un proyecto subversivo para intentar derrocar la revolución", dijo una nota oficial leída en la televisión estatal.

El caso del contratista de 61 años, revivió las hostilidades entre Cuba y Estado Unidos, los enemigos históricos durante medio siglo, frenando de golpe un ligero acercamiento iniciado por el presidente estadounidense, Barack Obama, quien propuso relanzar las relaciones con el Gobierno cubano al llegar al poder en 2008.

Alan Gross, preso desde hace 15 meses, está acusado de facilitar acceso ilegal a Internet a opositores como parte de un programa de Estados Unidos para promover cambios políticos en la isla.

Según la nota, Gross pretendía "crear redes clandestinas de infocomunicaciones" para fomentar "provocaciones contrarrevolucionarias".

Cuba y Estados Unidos son enemigos ideológicos desde poco después de la revolución liderada por el ex presidente Fidel Castro en 1959. La detención de Gross agudizó la brecha.

"(La labor de Gross) tenía como blancos esenciales el sector juvenil, centros universitarios, culturales, religiosos, grupos femeninos y raciales", agregó el comunicado oficial.

Gross, de 61 años, reconoció haber sido "utilizado y engañado" por Developments Alternatives INC, la empresa que lo contrató para ejecutar en Cuba un programa de la Agencia para el Desarrollo Internacional de Estados Unidos (USAID), que destina 40 millones de dólares al año para promover cambios en la isla.

"(Gross) acusó a la DAI (por sus siglas en inglés) de haberlo puesto en peligro y conducirlo a su situación actual de arruinar la vida y la economía de su familia", dijo la nota oficial.

En el juicio de dos días que concluyó el sábado, declararon 10 testigos, nueve peritos con 26 informes periciales, y contó con el informe del instructor y "abundantes pruebas materiales y documentales" aportadas por la Fiscalía", dijo la nota.

El Gobierno cubano no permitió el acceso de corresponsales extranjeros al juicio.

"EN MANOS DEL PANEL"

El contratista había abandonado el tribunal en un auto negro de la Seguridad del Estado tras más de ocho horas de procedimientos. Luego salieron su esposa Judy Gross y diplomáticos de Estados Unidos.

"El asunto está ahora en manos del panel (de jueces). La familia sigue confiando en que Alan regresará pronto a casa", dijo su abogado estadounidense Peter Kahn, en un breve comunicado.

Para Cuba, la detención de Gross ilustra los programas para alentar cambios políticos en la isla de Gobierno comunista.

La detención del contratista el 3 de diciembre del 2009 frenó en seco un acercamiento a Cuba iniciado por el presidente estadounidense, Barack Obama.

Estados Unidos dice que no habrá avances significativos ni mejoría en las relaciones hasta que Gross no vuelva a casa.

Washington dice que Gross viajó a Cuba para ofrecer acceso a Internet a grupos de judíos, una versión cuestionada por los líderes de la pequeña comunidad hebrea de la isla.

Según un video filtrado el mes pasado, Cuba ve Internet como el nuevo campo de batalla en su guerra ideológica de medio siglo con Estados Unidos.

Las autoridades temen que con ayuda de Estados Unidos los disidentes usen las redes sociales como Twitter para socavar al Gobierno, igual como ocurrió recientemente en Túnez y Egipto.

Concluida la vista oral, el tribunal de cinco jueces tiene unos días para deliberar y anunciar la condena.

Veinte años de cárcel sepultarían las posibilidades de normalizar las relaciones entre Cuba y Estados Unidos.

Diplomáticos occidentales y analistas creen, sin embargo, que Gross recibirá una condena para enviar un mensaje fuerte a Washington, pero después será liberado y enviado a casa por razones humanitarias.

WASHINGTON, 5 MAR (NOTIMEX).- El juicio por espionaje contra el contratista estadounidense Alan Gross concluyó hoy en La Habana, informó en un comunicado, difundido en Washington, el abogado Peter Kahn, quien asistió como observador al proceso legal.

La víspera el litigante, expuso en otro comunicado, que la salud de Gross, de 61 años, 'continúa deteriorándose' porque ha sufrido de una 'drástica pérdida de peso, otras dolencias físicas, un extremo estrés mental 'y la angustia que continúa enfrentando'.

Explicó que la defensa de Gross, quien podría ser condenado a 20 años de cárcel si es declarado culpable, ha sido 'vigorosa', pero pidió 'respetuosamente' a las autoridades cubanas liberar inmediatamente al estadounidense por los 15 meses que ha permanecido en la cárcel.

El jurista aseveró que el diagnóstico de cáncer de pulmón de su madre y la salud de su hija de 26 años, quien se recupera de una doble mastectomía genera la necesidad de que Gross se reúna con su familia.

En medio de un hermetismo y sin acceso a la prensa, se cumplió este sábado el segundo día del juicio en La Habana contra Gross por cargos que las autoridades cubanas consideran como "actos contra la independencia o la integridad territorial del Estado".

Gross, detenido en diciembre de 2009, ha estado acompañado de su esposa Judy Gross, sus abogados y representantes consulares de la Sección de Intereses de los Estados Unidos en La Habana.

Estados Unidos alega que Gross llegó a Cuba con equipos de telecomunicaciones a nombre de Development Associates International (DAI, por sus siglas en inglés), que presta servicios a la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID).

Además argumenta que Gross viajó a Cuba para ayudar a miembros de la comunidad judía de la isla a conectarse con otras comunidades de ese país en el mundo vía Internet.

Sin embargo, Cuba afirma que la USAID financia a grupos de la disidencia y que el acusado importó de forma ilícita equipos de comunicación satelital, a fin de realizar supuestos actos de espionaje.

La abogada de Gross es la cubana Nuris Piñero, quien también representa a las familias de cinco cubanos presos en Estados Unidos hace 12 años por cargos de espionaje.

Estados Unidos mantiene un embargo de cinco décadas contra Cuba, pero recientemente el gobierno de Barack Obama flexibilizó los viajes y el envío de remesas.

Asimismo, ha impulsado pláticas bilaterales sobre asuntos migratorios, pero el tema de Gross podría frenar ese acercamiento, de acuerdo con analistas.

LA HABANA, 4 MAR (EFE).- Cuba abrió hoy el juicio contra el estadounidense Alan Gross en medio del hermetismo en torno a la vista, a la que pudo acudir la esposa de este contratista acusado de delitos contra el Estado cubano y cuyo caso supone un nuevo punto de tensión entre La Habana y Washington.

Ninguna fuente oficial cubana ofreció este viernes detalles sobre el comienzo o posible duración de este juicio que se desarrolla en un tribunal municipal de La Habana y al que no se ha permitido el acceso de la prensa extranjera acreditada en la isla.

Tampoco los asistentes a la vista hicieron declaraciones a los medios internacionales a su llegada a las dependencias judiciales, rodeadas de un visible dispositivo policial desplegado también en calles aledañas al lugar, según constató EFE.

Judy, la esposa del contratista, llegó al tribunal acompañada de dos personas, una de ellas el abogado de la familia Gross, Peter J. Kahn.

También acudieron representantes consulares de la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana (SINA) y un miembro de la comunidad judía en Cuba, entre otros.

Alan Gross, de 61 años y detenido en Cuba en diciembre de 2009, es un subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) y trabaja para la empresa Development Alternatives (DAI), con sede en Maryland, que se dedica a labores de desarrollo en otros países.

Se enfrenta a una petición fiscal de 20 años de cárcel por actos contra la independencia o la integridad territorial de Cuba, presuntamente por distribuir "sofisticados" equipos tecnológicos satelitales a comunidades judías radicadas en la isla.

Cuba sostiene que Gross se proponía alentar las actividades de subversión en la isla y ha puesto su caso como ejemplo de que Estados Unidos "mantiene intactos los instrumentos de su política de agresión" hacia la isla.

Los delitos de que se acusa a Gross están recogidos en el artículo 91 del código penal cubano donde se señala que "el que, en interés de un Estado extranjero, ejecute un hecho con el objeto de que sufra detrimento la independencia del Estado cubano o la integridad de su territorio, incurre en sanción de privación de libertad de 10 a 20 años o muerte".

Como ha hecho en numerosas ocasiones, el Gobierno de Estados Unidos volvió a reclamar hoy la liberación incondicional de Alan Gross por boca de su secretaria de Estado, Hillary Clinton, quien insistió en que el contratista "ha sido injustamente detenido durante demasiado tiempo".

El "caso Gross" ha pasado a engrosar la sucesión de tensiones que alimentan el histórico enfrentamiento entre Cuba y Estados Unidos, enemistados desde hace más de 50 años.

Además, este nuevo episodio cobra una dimensión especial porque ha frenado posibles avances bilaterales tras las señales de deshielo que lanzó Barack Obama a su llegada a la Casa Blanca en 2009 cuando levantó algunas restricciones a los viajes y envíos de remesas a Cuba, objeto de un embargo económico y comercial por parte de la potencia norteamericana desde hace medio siglo.

También durante la administración Obama se han reanudado las conversaciones migratorias entre ambos países, aunque el "caso Gross" ha sido el tema "colateral" en tres de las cuatro que se han celebrado.

Entre otros, el secretario de Estado adjunto de EE.UU. para Latinoamérica, Arturo Valenzuela, ha expresado en varias ocasiones que la falta de voluntad de Cuba para liberar a Gross ha complicado el diálogo con la isla.

Sobre el desenlace del caso, algunos observadores y analistas extranjeros aventuran que las autoridades cubanas podrían devolver a Gross a su país por razones humanitarias pero después del juicio y de dictar la correspondiente sentencia condenatoria.

LA HABANA, 6 MAR 2011 (AFP) - La familia del contratista Alan Gross, quien espera el fallo de un tribunal cubano por "actos contra la independencia o integridad territorial" de la isla, está "esperanzada" en que el acusado pueda estar "pronto" en su país, Estados Unidos, afirmó su abogado Peter Kahn.

"La familia sigue esperanzada en que estará pronto en su hogar", señaló Kahn, quien fungió como observador en el juicio, acompañando a la esposa del contratista, Judy Gross, en una declaración escrita divulgada la noche del sábado en La Habana, de la cual AFP obtuvo una copia.

El juicio a Gross, de 61 años y quien enfrenta una petición fiscal inicial de 20 años de cárcel, quedó el sábado listo para sentencia y el fallo debe anunciarse en los próximos días, según un comunicado oficial cubano, leído la noche del sábado en el telediario local.

Ni el comunicado ni diplomáticos norteamericanos consultados por AFP al término del proceso indicaron si la fiscalía mantuvo o varió esa petición.

La legislación cubana estipula que los cinco actuantes, sin jurado, tienen hasta seis días para dar a conocer el veredicto.

Washington reconoce a Gross como un empleado de la empresa Development Alternatives (DAI) - subcontratada por el Departamento de Estado-, que ayudaba a judíos en Cuba a comunicarse con el exterior dándoles celulares y computadoras, pero esa pequeña comunidad niega haber tenido contactos con él.

En el tribunal, el contratista, detenido en La Habana el 3 de diciembre de 2009, "reconoció que fue utilizado y engañado por DAI", empresa a la que acusó de "haberlo puesto en peligro" y arruinado su "vida y la economía de su familia", según el texto oficial cubano.

La fiscalía lo responsabilizó de "la introducción y desarrollo" en la isla "de un proyecto subversivo para intentar derrocar la revolución que tenía como blancos esenciales el sector juvenil, centros universitarios, culturales, religiosos, grupos femeninos y raciales", indicó el texto oficial.

Coincidiendo con el inicio del juicio el viernes, la jefa de la diplomacia estadounidense, Hillary Clinton, llamó "al gobierno cubano a liberarlo sin condiciones y a permitirle salir de Cuba y encontrarse con su familia".

Cuba y Estados Unidos, sin relaciones diplomáticas desde 1961, tuvieron una tregua en su largo diferendo político con la llegada Barack Obama a la Casa Blanca en 2009, pero la detención de Gross acabó con la corta luna de miel y la retórica de confrontación volvió a subir de tono.

WASHINGTON, 4 MAR 2011 (AFP) - La jefa de la diplomacia estadounidense, Hillary Clinton, exigió a las autoridades cubanas la liberación sin condiciones del norteamericano Alan Gross, cuyo juicio por espionaje comienza este viernes en La Habana.

"Está preso desde hace mucho tiempo. Llamamos al gobierno cubano a liberarlo sin condiciones y a permitirle salir de Cuba y encontrarse con su familia", dijo la secretaria de Estado a la prensa.

Clinton destacó la "preocupación" de su país respecto a este hombre de negocios de 61 años, cuyo proceso amenaza con empeorar las relaciones ya tensas entre Estados Unidos y la isla comunista.

Gross fue detenido en La Habana el 3 de diciembre de 2009 cuando, según dijo el propio presidente Raúl Castro, distribuía como "agente secreto" de Estados Unidos "sofisticados medios de comunicación" a opositores.

Washington lo reconoce como un empleado de la compañía Development Alternatives (DAI) -subcontratada por el Departamento de Estado-, que ayudaba a judíos en Cuba a comunicarse con el exterior dándoles celulares y computadores, pero esa pequeña comunidad niega haber tenido contactos con él.

Gross enfrenta una petición de 20 años de prisión por "actos contra la independencia o integridad territorial del Estado".

MADRID, 6 MAR (PL) El gobierno de Barack Obama encubre a los torturadores del centro de reclusión ilegal en Guantánamo (Cuba), denunció el abogado estadounidense Michael Ratner en entrevista que publica hoy el diario español Público.

Presidente del Centro para los Derechos Constitucionales (CCR, por sus siglas en inglés), Ratner acusó a la administración Obama de bloquear cualquier intento de juzgar a los responsables de los desmanes cometidos por Estados Unidos en ese penal.

Es clarísimo que (el actual mandatario norteamericano) no va a hacer nada al respecto y que incluso protege a los involucrados en el programa de tortura, subrayó el conocido defensor de los derechos humanos en diálogo con el periódico madrileño.

El titular del CCR indicó que los recientes documentos destapados por el portal de Internet Wikileaks revelan hasta qué punto la administración actual trata de evitar que los represores respondan ante la justicia.

Encima, George W. Bush se permite escribir una autobiografía en la cual cuenta que él aprobó el waterboarding (asfixia simulada) y que lo volvería a hacer, agregó.

Interrogado por el cotidiano, Ratner confesó sentirse indignado con la postura de Obama.

Decepcionado es poco, exteriorizó el jurista, tras señalar que el inquilino de la Casa Blanca no sólo impide la actuación de los tribunales norteamericanos, sino los de cualquier parte del mundo.

También ha actuado así en España, recordó en alusión a los cables filtrados por Wikileaks, según los cuales Estados Unidos trató por todos los medios de evitar que un caso tan explosivo recayera en la Audiencia Nacional (AN), principal instancia penal española.

En otro tramo de la entrevista, se congratuló por el fallo de la justicia de esta nación ibérica de declararse competente para investigar los tormentos perpetrados en el centro de detención ilegal de la base naval de Estados Unidos en Guantánamo.

La decisión de los magistrados españoles es extraordinaria, pues estaríamos ante la primera indagación real de los desmanes cometidos por Estados Unidos en esa prisión, declaró.

Ratner se refirió al dictamen de la Sala de lo Penal de la AN, que el pasado 25 de febrero dio luz verde a la denuncia presentada por un marroquí radicado en este país, quien aseguró haber sido torturado en la citada cárcel.

Esa instancia admitió la competencia por cuestión de arraigo de dicha denuncia, pues el demandante, Lahcen Ikassrien, vivió 13 años en España, donde sigue residiendo.

De esa manera, la Sala de lo Penal de la AN acordó que el juez Pablo Ruz pueda proseguir con la causa abierta en octubre de 2009 por el ahora suspendido magistrado Baltasar Garzón en contra del criterio de la Fiscalía para investigar las torturas en ese penal.

En su auto, Garzón vio un plan autorizado y sistemático de tortura y malos tratos sobre personas privadas de libertad sin cargo alguno y sin los elementales derechos de todo detenido, marcados y exigidos por las convenciones internacionales aplicables .

Tenemos el compromiso de perseguir al equipo de la tortura por todo el mundo, enfatizó Ratner, quien opinó que España tiene una tradición honorable en favor de juzgar los crímenes internacionales.

LA HABANA, 5 MAR (NOTIMEX).- La Iglesia católica de Cuba y el gobierno del presidente Raúl Castro se acercan al cumplimiento de la excarcelación de 52 presos políticos pactada en mayo pasado tras un inédito diálogo que además mejoró la relación entre ambas partes.

Analistas hicieron notar que a mediados de este mes se cumple el octavo aniversario del arresto de 75 opositores en la llamada primavera negra de 2003, de los que aún restaban en cárceles isleñas los 52 que han ido saliendo en forma gradual desde julio de 2010.

Autoridades eclesíásticas anunciaron la víspera la excarcelación de otro de los opositores del Grupo de los 75 que rechaza el exilio en España y la próxima liberación de otros siete presos que aceptaron viajar a Madrid, pero que no pertenecen al bloque de encarcelados desde 2003.

Ahora quedan en prisión solo cuatro de esos 52 adoptados como 'prisioneros de conciencia' por Amnistía Internacional y que Castro se comprometió a excarcelar: Oscar Elías Biscet, José Daniel Ferrer, Félix Navarro y Librado Linares.

En un comunicado, el arzobispado de La Habana informó que 'en continuidad con el proceso de liberación de prisioneros' se dispuso la excarcelación de Pedro Argüelles, quien cumplía 20 años de prisión, uno de los integrantes del Grupo de los 75.

En el momento de su arresto en la primavera de 2003 Argüelles, declarado 'prisionero de conciencia' por Amnistía Internacional, era director de la Cooperativa Avileña de Periodistas Independientes.

Argüelles, de 63 años, pertenece al grupo de disidentes por quienes la Iglesia realizó gestiones ante el gobierno para su liberación y de los cuales 40 fueron liberados y viajaron a España junto con sus familiares.

En otro comunicado por separado, la Iglesia cubana señaló que en los próximos días serán liberados y trasladados a España otros siete presos que no pertenecen a los 75.

'De esta forma suman 85 los prisioneros que han aceptado la propuesta de salir de la prisión y trasladarse a España', señaló el texto.

Se trata de Lázaro Chacón, quien cumplía 21 años por piratería; Luis Caro Chávez, 17 años por piratería y desacato, y Agustín Cervantes, dos años por amenazas.

También Ricardo Galván, tres años por resistencia y daños (era miembro del movimiento Cubano de Jóvenes por la Democracia) y Luis Delis, 13 años por intento de salida ilegal.

Los otros que serán excarcelados con la condición de viajar a España son Antonio Rodríguez y Yoel Rodríguez, quienes no figuran en la lista semestral que proporciona la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional.

El cardenal Jaime Ortega inició el 19 de mayo de 2010 un diálogo con el presidente Castro, en virtud del cual el gobierno comenzó a partir del 7 de julio la excarcelación gradual de los 52 disidentes que aún quedaban en prisión de los 75 condenados en 2003.

LA HABANA, 4 MAR (NOTIMEX).- Cuba ha otorgado hasta ahora más de 113 mil licencias para ejercer el trabajo 'por cuenta propia', el 'colchón' con el cual el gobierno del presidente Raúl Castro espera amortiguar el despido inicial de 500 mil trabajadores estatales.

De acuerdo a la directora de Empleo del Ministerio del Trabajo y Seguridad Social (MTSS), Idalmys Álvarez, el 68 por ciento de los solicitantes estaban desvinculados laboralmente y el 20 por ciento de las autorizaciones otorgadas fueron para elaborar y vender alimentos.

Álvarez, quien citó el pasado 31 de enero como fecha del cierre de esta contabilidad, dijo que en segundo lugar están los trabajadores contratados, seguidos de los vinculados a la transportación y carga de pasajeros.

Detrás se ubican los productores vendedores de artículos varios de uso doméstico, arrendadores de vivienda, albañiles y mensajeros, añadió Álvarez al diario Juventud Rebelde.

El gobierno tiene autorizadas 178 categorías de autoempleo, de las cuales en 83 de ellas se puede utilizar fuerza laboral, siempre con el pago de impuestos y contribución a la seguridad social por parte de los empleadores.

Las provincias con mayor cifra de ciudadanos que desean salir de la tutela del Estado integrándose al 'cuentapropismo' son La Habana (la capital del país) Matanzas y Camaguey, precisó la funcionaria del MTSS.

El otorgamiento de más de 113 mil licencias eleva a casi 158 mil los trabajadores por cuenta propia, después de que esa modalidad se ampliara en octubre del año pasado como parte de los cambios anunciados por Castro para

'actualizar' el modelo socialista.

Esa actualización incluye el despido, en una primera etapa, de medio millón de trabajadores improductivos, el 10 por ciento de la fuerza laboral, y a más largo plazo de 1.3 millones de asalariados del Estado, el 20 por ciento de una fuerza laboral de 4.9 millones.

Las autoridades han planteado la ampliación y flexibilización del trabajo autónomo en Cuba como una de las alternativas laborales a los despidos masivos en las plantillas estatales 'infladas', tras años de sostener que en la isla existía 'pleno empleo'.

Pero en un discurso ante su Consejo de Ministros, Castro admitió el 28 de febrero pasado que habrá un retraso en el cronograma de ajuste laboral para desinflar las plantillas estatales y que las reformas económicas de Cuba tardarán al menos cinco años en ponerse en marcha.

Sobre los despidos laborales, comentó que 'no constituye un fin en sí mismo, sino una medida encaminada a recuperar la eficiencia y la disciplina en los colectivos de trabajadores' y no puede enmarcarse en 'plazos inflexibles'.

Analistas opinan que el gobierno, agobiado por una crisis de liquidez y excesivos gastos estatales, debió antes de iniciar los recortes de empleados garantizar las condiciones para una efectiva reinserción laboral en el otrora mal visto sector privado.

Los emprendedores isleños, a la vez, se quejan de que los elevados impuestos aprobados para gravar sus ingresos les deja escaso margen para hacer prosperar sus negocios privados, además de la ausencia de mercados mayoristas para comprar insumos a precios competitivos.

Según la ley, los nuevos trabajadores privados tendrán un riguroso sistema tributario, que incluye impuestos sobre la renta de 25 a 50 por ciento, ventas o servicios (10 por ciento), contratación de fuerza de trabajo (25) y una contribución obligatoria al seguro social (25).

Las autoridades sostienen que los impuestos y el pago de la seguridad social son una forma de redistribución de ingresos para mantener servicios gratis, como salud y educación, o con cierto nivel de subsidios en el país.

LA HABANA, 4 MAR 2011 (AFP) - Cerca de 115.000 cubanos obtuvieron su licencia para trabajar en forma privada desde que Raúl Castro amplió esa opción en octubre, con lo cual suman más de 270.000 los que están autorizados, dijeron este viernes las autoridades.

Al 31 de enero, 113.618 personas recibieron luz verde a sus solicitudes, los que se suman a 157.371 que ya ejercían algunos de los 178 oficios previstos por la ley, dijo la directora de empleo del ministerio del Trabajo, Idalmys Álvarez, al diario Juventud Rebelde.

Casi el 70% de los nuevos solicitantes "son personas que no tenía vínculo laboral", lo que significa que estaban desempleados o jubilados. Otros están "blanqueando" una actividad que ejercían ilegalmente, según algunos analistas.

Como parte de las reformas que emprendió el presidente Raúl Castro para hacer más eficiente la economía, se encuentra el cierre de 500.000 empleos este año, y el trabajo privado es una de las opciones laborales para los "disponibles", denominación oficial de los desplazados.

Pero como este proceso se inició en enero, y recientemente Castro ordenó prolongar los plazos de ejecución, se prevé que las solicitudes crezcan rápidamente en los próximos meses.

"Con el proceso de reordenamiento laboral que se lleva a cabo concertadamente en todo el país, es de esperarse que la tendencia derivada sea al incremento de la opción no estatal", confirmó Juventud Rebelde.

Un 20% de los nuevos trabajadores privados se dedicará a vender alimentos ambulatoriamente, en pequeñas cafeterías de paso o en los restaurantes autorizados (Paladares) de 20 plazas.

Otras actividades solicitadas son para transportación de pasajeros y carga, vendedores de artículos del hogar, arrendamiento de habitaciones, albañiles, carpinteros y zapateros.

El 32% de las solicitudes corresponden a La Habana, que alberga a dos millones de los 11,2 millones de cubanos.

LA HABANA, 4 MAR (EFE).- El Gobierno cubano otorgó hasta enero pasado más de 113.000 licencias para ejercer el trabajo privado en la isla, después de que esa modalidad se ampliara en octubre como parte del plan de reformas económicas del presidente Raúl Castro.

Según informa hoy el diario Juventud Rebelde, hasta el pasado 31 de enero 113.618 cubanos fueron autorizados a realizar el trabajo por cuenta propia, y se espera que la opción no estatal siga su tendencia al incremento.

"A raíz de las nuevas medidas implementadas desde finales del pasado año existían 157.371 trabajadores por cuenta propia en el país, por lo cual en breve esa cifra será duplicada", resaltó el rotativo.

De acuerdo con los datos, el 68 por ciento de los nuevos trabajadores del sector privado no tenía antes un empleo formal, mientras que la gastronomía sigue siendo la actividad con más demanda.

Un 20 por ciento de las licencias concedidas han sido para la "elaboración y venta de alimentos", desde la oferta a domicilio hasta la apertura de restaurantes.

La otra opción más solicitada es la contratación de trabajadores, con un 15 por ciento, seguida de los permisos para transportar pasajeros y cargas, con un 6 por ciento.

Entre las licencias más requeridas también resaltan las de productores y vendedores de artículos para el hogar, arrendadores de vivienda, albañiles, carpinteros y zapateros.

Desde que en octubre pasado entraron en vigor las nuevas disposiciones para ampliar el empleo privado, el 32 por ciento de los permisos otorgados se ha concentrado en La Habana, la capital y ciudad más poblada del país con una cifra que supera los dos millones de habitantes.

La ampliación y flexibilización del trabajo autónomo en Cuba se ha planteado como una de las alternativas laborales a los despidos masivos en las plantillas estatales "infladas", otra de las medidas de calado del plan de ajustes del presidente Raúl Castro.

El llamado "reajuste laboral" en las plantillas estatales prevé la eliminación de 500.000 empleos públicos desde 2011 y debió comenzar a aplicarse en enero, pero el Gobierno ha admitido que existe un "retraso" en el proceso.

El presidente Raúl Castro afirmó esta semana en una reunión del Consejo de Ministros que la eliminación de las abultadas plantillas estatales es una medida que no puede enmarcarse en "plazos inflexibles".

Castro reconoció que el inicio de ese proceso se ha retrasado, insistió en que el Estado cubano "no dejará a nadie desamparado", y destacó que las reformas económicas de Cuba tardarán al menos cinco años en ponerse en marcha.

El plan de reformas planteado para superar la grave crisis económica que Cuba arrastra desde hace años será ratificado en abril por el VI Congreso del gobernante y único Partido Comunista, el primero que se celebrará desde 1997.

LA HABANA, 5 MAR (NOTIMEX).- Los accidentes de tránsito en Cuba son la quinta causa de muerte en el país y la primera en la etapa que va desde un año de edad hasta los 19 años, afirmó la especialista del Ministerio de Salud Pública (MINSAP), Milagros Santacruz.

La experta en Pediatría de la Dirección Nacional Materno-Infantil del MINSAP, calificó los accidentes como "una emergencia de salud y social", debido a la alta mortalidad, morbilidad (frecuencia) y a las discapacidades que provocan.

Santacruz subrayó que los accidentes ocupan la novena causa de muerte en los primeros 12 meses de vida de los infantes y la primera en la que va de un año de edad hasta los menores de 20.

Respecto a las causas de muerte por accidentes de uno a 19 años de edad se sitúan en primer lugar los de tránsito; por ahogamiento en albercas, playas y embalses, que muestra una tendencia al incremento en los últimos cinco años, y la electrocución.

Cifras oficiales mostraron que en 2009 se registraron cuatro mil 785 muertes por accidentes en general, un incremento de 229 frente a las cuatro mil 556 registradas en 2008, publicó este sábado el diario Granma.

Con ello se elevó la tasa a 42.6 por 100 mil habitantes, lo que sitúa a los accidentes como "acontecimientos fortuitos" y como la quinta causa de muerte en Cuba.

La muerte por accidentes en Cuba está precedida por las enfermedades del corazón, los tumores malignos, las afecciones cerebrovasculares, la influenza y neumonía, indicó el reporte oficial.

LA HABANA, 5 MAR 2011 (AFP) - Los accidentes, fundamentalmente de tránsito y ahogamiento, son la primera causa de muerte de niños y jóvenes cubanos, según revelaron este sábado autoridades de la Salud Pública.

Los accidentes ocupan la novena causa de muerte en los primeros 12 meses de vida de nuestros niños y la primera en la etapa que transita desde un año de edad hasta los menores de 20", dijo al diario Granma, Milagros Santacruz, especialista en Pediatría del Ministerio de Salud Pública.

Señaló que de uno a 19 años, los accidentes más comunes son "los del tránsito; por ahogamiento en piscinas, playas y embalses, que muestra una tendencia al incremento en los últimos cinco años, y la electrocución".

Una reciente Encuesta Nacional de Accidentes en menores de 20 años en Cuba, citada por Granma, indicó que los accidentados "no estaban conscientes de lo mortalmente rápidos que pueden ser los accidentes en los niños, sobre todo en el agua".

A nivel nacional, en todas las edades, los accidentes son la quinta causa de la muerte, con un preocupante aumento de 4.556 en 2008 a 4.785 en 2009, lo que elevó la tasa a 42,6% por 100.000 habitantes.

Las primeras cuatro causas de muerte en la isla son las enfermedades del corazón, los tumores malignos, las afecciones cerebrovasculares y la influenza y neumonía.

LA HABANA, 6 MAR 2011 (AFP) - Una serie de explosiones ocurrieron el sábado en un depósito militar de municiones cerca del poblado de Santiago de las Vegas, en el sur de La Habana, sin que se hayan reportado víctimas, informó este domingo un comunicado oficial leído en la televisión local.

Según el documento, leído por un presentador, las detonaciones se produjeron en un depósito de municiones de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR), en las inmediaciones de ese poblado, después de las 20H00 locales (01H00GMT), sin ocasionar víctimas.

Vecinos del lugar fueron evacuados de inmediato, y las autoridades investigan las causas de las explosiones, indicó.

Una nota de las FAR, publicada en la edición digital del diario Juventud Rebelde, especificó que fue una sola explosión, y que sus daños fueron controlados dos horas y 45 minutos después, sin que ocasionara muertos ni heridos.

LA HABANA, 5 MAR (NOTIMEX).- El bioquímico argentino Alberto Granado, quien acompañó de joven al futuro guerrillero Ernesto Che Guevara en una gira en motocicleta por varios países de América Latina, falleció hoy en La Habana a los 88 años, informó la televisión cubana.

Los restos mortales de Granado serán expuestos durante dos horas y media en una funeraria capitalina este sábado y, "atendiendo a su voluntad", serán cremados y sus cenizas esparcidas en Argentina, Cuba y Venezuela, dijo un locutor que describió el deceso como "repentino".

Alberto Granado Romero, hijo de Dionisio T. Granado y Adelina Jiménez Romero, nació el 8 de agosto de 1922 en Hernando, Córdoba, Argentina, y falleció el 5 de marzo de 2011 en La Habana, Cuba.

Estudió bioquímica, farmacia, ciencias naturales, y a los 30 años de edad decidió dejar su tierra para hacer un viaje sin rumbo fijo por toda Latinoamérica con su amigo Ernesto Guevara.

Las miserias de los sectores más humildes que vieron a lo largo del trayecto marcó las vidas y el pensamiento político de ambos jóvenes.

El viaje fue incluso llevado al cine en la película "Diarios de motocicleta", de Walter Salles (2004).

En la cinta, Granado es interpretado por el actor Rodrigo de la Serna, y el Che Guevara por Gael García Bernal.

Tras el triunfo de la Revolución encabezada por Fidel Castro en Cuba, en enero de 1959, se trasladó a la nación caribeña.

La familia Gioda, de la localidad de Alta Gracia, Argentina, informó a un diario de ese país que una de las nietas de Granado llamó para comunicar que "había fallecido esta mañana de un paro cardiorrespiratorio".

La directora del Museo del Che Guevara en Alta Gracia, María Inés Carignani, declaró a la prensa que el finado tenía planeado viajar a Córdoba este mes.

RIO DE JANEIRO, 4 MAR (XINHUA) -- La hija del legendario guerrillero argentino Ernesto "Che" Guevara, Aleida Guevara, llegó hoy a la ciudad brasileña de Florianópolis para participar en un desfile del Carnaval con una escuela de samba que este año eligió a Cuba como tema principal.

La hija de uno de los principales comandantes de la revolución cubana participará en el Carnaval de Brasil este año como invitada especial del gremio recreativo Unidos da Ilha da Magia, una de las escuelas de samba que anima las fiestas en Florianópolis, ciudad en el sur de Brasil y capital del estado de Santa Catarina.

Las escuelas de samba son gigantescos gremios artísticos compuestos por hasta 5.000 músicos, cantantes y bailarines, quienes al ritmo de una samba compuesta especialmente para el Carnaval realizan un desfile con varias carrozas alegóricas y todos sus integrantes disfrazados.

Aleida, una médica de 50 años, aceptó la invitación para representar a Cuba en el desfile abordo de una carroza alegórica con forma de tanque de guerra, luego de que la embajada de Cuba en Brasilia realizó las respectivas gestiones para facilitar el viaje.

El presidente de la escuela de samba "Unidos da Ilha da Magia", Vlamir Braz de Souza, afirmó que la hija del "Che" Guevara aceptó participar en el desfile tras escuchar la letra del tema compuesta por el gremio recreativo, en el cual se hacen referencias al pueblo cubano, su musicalidad, su independencia y su historia, incluida la revolución.

De Souza aclaró que el desfile carecerá de connotaciones ideológicas y se centrará en el pueblo cubano, aunque admitió que es imposible no hacer referencias a la revolución cubana.

Aleida Guevara aprovechará la visita a Brasil para dictar una conferencia el 8 de marzo, con motivo de las conmemoraciones por el Día Internacional de la Mujer.

"Unidos da Ilha da Magia", una escuela formada hace tres años, que fue la subcampeona en el Carnaval de Florianópolis el año pasado, cuenta con 2.500 integrantes y tres carrozas alegóricas.

En medio de su desfile serán exhibidas enormes figuras de héroes cubanos, entre los cuales destacan José Martí y Fidel Castro.

SAN JUAN, 4 MAR (EFE).- El velocista cubano Dayron Robles, campeón olímpico y plusmarquista mundial en 110 metros con vallas, ha sido invitado a competir en la quinta edición del Grand Prix de Ponce, ciudad sureña de Puerto Rico, el próximo 14 de mayo, anunciaron hoy los organizadores.

El presidente de la Organización Voluntarios por Ponce, José Costas Loyola, indicó en un comunicado de prensa que recibieron la confirmación de otros atletas cubanos y sus entrenadores a la competencia, pero no así de Robles.

Costas sostuvo además que el subcampeón mundial de los 400 metros con vallas, el puertorriqueño Javier Culson, confirmó su participación al evento, que se llevará a cabo en el estadio Francisco Montaner.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 4 MAR (XINHUA) -- Los cancilleres de Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) fijaron hoy una posición unánime de rechazo en contra de una posible intervención militar de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y Estados Unidos en Libia.

El pronunciamiento fue hecho público por los gobiernos de Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Mancomunidad de Dominica, Ecuador, San Vicente y las Granadinas, y Antigua y Barbuda, reunidos hoy en Caracas, la capital venezolana.

Las ocho naciones de la ALBA dieron respaldo a la iniciativa del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, quien el pasado lunes 28 de febrero propuso la creación de una comisión internacional de paz para solucionar la crisis en Libia.

Durante el encuentro realizado en la Casa Amarilla, sede del ministerio venezolano de Relaciones Exteriores, el canciller anfitrión Nicolás Maduro anunció la realización este mes de una cumbre presidencial de la ALBA, para tratar entre otros temas, la situación de Libia.

El canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, propuso a sus colegas una decidida postura ante la crisis que vive el mundo árabe, y reiteró que su gobierno rechaza cualquier invasión extranjera que sólo busca aprovecharse del petróleo libio.

Su colega de Cuba, Bruno Rodríguez, intervino para apoyar el rechazo a la presunta intervención militar que, según dijo, la OTAN y Estados Unidos preparan en Libia.

También el canciller de Bolivia, David Choquehuanca, expresó la preocupación de los gobiernos de la ALBA.

"Es importante generar un movimiento internacional que defienda la paz, la autodeterminación y la convivencia pacífica del los pueblos", agregó el diplomático.

"No podemos quedarnos callados ni tampoco quedarnos sin hacer nada", dijo Choquehuanca a sus colegas durante las intervenciones que fueron transmitidas en directo por Venezolana de Televisión, y a las que sólo se permitió el acceso breve a fotógrafos y camarógrafos de otros medios.

Al cuadro político se sumó el viceministro de Relaciones Económicas y Cooperación Externa de Nicaragua, Valdrack Jaentschke, quien indicó que el presidente de su país, Daniel Ortega, respalda al pueblo libio presidido por Muammar Gaddafi.

"Nicaragua exige que se respete la integridad de Libia", agregó el diplomático nicaragüense.

En su turno, el anfitrión venezolano leyó una comunicación del gobierno de Libia, en el que autoriza al presidente Chávez a crear una comisión internacional de paz para mediar en el conflicto que vive esa nación árabe.

CARACAS, 4 MAR 2011 (AFP) - Los países del ALBA acordaron trabajar en la creación de una comisión internacional que intervenga en la crisis política que sacude desde hace dos semanas a Libia, país que ya dio luz verde a esta mediación impulsada por el presidente venezolano Hugo Chávez.

"Hay que hacer un esfuerzo muy grande, no podemos perder un día", declaró Chávez la noche del viernes al término de una reunión de cancilleres y representantes de países del ALBA reunidos en Caracas para analizar una propuesta de mediación pacífica para Libia.

Esta comisión tiene que ir "lo más pronto posible a Libia", insistió Chávez, reunido en el palacio de gobierno con los responsables que participaron de la cita.

Según Chávez, los cancilleres del ALBA pueden actuar con "un equipo político de coordinación con países de África, Liga Árabe, Unión Africana, con otros países, para tratar de ir dando forma a esta comisión".

Chávez, un estrecho aliado del líder libio Muammar Gaddafi en América Latina, propuso además que el ex presidente estadounidense Jimmy Carter sea invitado a participar de la comisión.

"Carter pudiera ayudar. Creo que es un hombre de buena voluntad y a mí me consta su buena voluntad acá en Venezuela", dijo Chávez sobre la mediación que llevó adelante el ex presidente mandatario en 2003 tras el extenso paro con que la oposición presionó a su gobierno.

Ni Chávez ni los ministros dieron más detalles sobre quién integraría la misión ni sobre sus plazos, aunque esta iniciativa ya recibió el respaldo del gobierno de Libia a través de una carta enviada por el canciller libio Musa Kusa a su par venezolano Nicolás Maduro.

"Les autorizamos a tomar todas las medidas necesarias para seleccionar a los integrantes y coordinar su participación en este diálogo", leyó el ministro venezolano durante la reunión de cancilleres.

"Al tiempo en el que valoramos altamente las posiciones nobles y firmes hacia nuestro pueblo libio, afirmamos nuestro apoyo a la iniciativa de su excelencia el presidente Hugo Chávez relacionada con la formación de una comisión de buenos oficios", continuó el texto.

Al término de la reunión del ALBA, bloque liderado por Venezuela, Chávez volvió a afirmar que Estados Unidos y sus aliados de la OTAN buscan llevar adelante una intervención militar en Libia para tomar el control de los recursos energéticos de este país del norte de África.

La Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) está formada por Venezuela, Bolivia, Cuba, Ecuador, Nicaragua, Antigua y Barbuda, Dominica, y San Vicente y las Granadinas.

Chávez insistió además en que un conflicto armado dispararía los precios del petróleo.

"Ojalá pongamos freno a las armas, a la diplomacia imperial de los cañones y que se imponga la razón. Les puede salir muy caro a los europeos y a los mismos yanquis, pero más a los europeos. El petróleo pudiera llegar a

los 200 dólares el barril y la inestabilidad podría abarcar toda la cuenca del Mediterráneo", subrayó el mandatario.

Este viernes, los precios del petróleo volvieron a subir con fuerza.

"La motivación es el petróleo", afirmó por su parte el canciller cubano Bruno Rodríguez, que participó de la cita en Caracas.

El presidente de Estados Unidos Barack Obama ha dicho que su país examina "todas las opciones", incluidas las militares, frente a la crisis en Libia, al reiterar su pedido para que Gadafi abandone el poder tras 42 años.

La propuesta venezolana de mediación internacional ha sido rechazada de plano por la oposición libia, que ya controla varias zonas del país, ha formado un gobierno paralelo y se enfrenta en violentos combates con las fuerzas del régimen.

Organizaciones de derechos humanos sostienen que unas 6.000 personas han muerto desde el comienzo de las protestas contra Gadafi el 15 de febrero. La ONU, cuyo Consejo de Seguridad ha impuesto sanciones contra el líder libio por la represión de las revueltas, afirma que las víctimas son más de mil.

Estados Unidos también descartó la propuesta de Venezuela afirmando que no es necesario el envío de una misión internacional para que "le diga al coronel Gadafi lo que tiene que hacer por el bien de su país y la seguridad de su pueblo", según declaró el portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley.

WASHINGTON, 6 MAR (DPA) - El nuevo jefe de Gabinete de Obama, Bill Daley, expresó hoy también sus reservas a la creación de una zona de exclusión aérea en Libia, siguiendo las declaraciones del secretario de Defensa, Robert Gates.

"Una serie de gente habla de una zona de exclusión aérea como si fuera (...) un videojuego o algo así", dijo Daley en declaraciones a la emisora NBC. "Quien habla de esa forma no tiene ni idea de lo que habla".

El jefe del Pentágono Gates había frenado también recientemente las expectativas en base a la complejidad de una operación de este tipo. "Llamemos a las cosas por su nombre" dijo ante una Comisión del Congreso. "Una zona de exclusión aérea comienza con un ataque a Libia para destruir las defensas antiaéreas". Hay "una serie de discurso suelto sobre esas opciones militares", señaló.

Daley reiteró la posición del gobierno de Obama de poner todas las opciones sobre la mesa para evitar el derramamiento de sangre en el país norafricano. "Pero debe haber un proceso internacional. Un país solo no puede hacerlo".

Estados Unidos y sus socios hablan desde semanas de una posible coordinación de pasos para aumentar la presión sobre el líder libio Muamar al Gadafi. Además Washington considera la utilización de sus reservas estratégicas de combustible si los precios del crudo siguen subiendo por la crisis libia.

WASHINGTON, 6 MAR (EFE).- Estados Unidos está "considerando" utilizar sus reservas estratégicas de petróleo ante la escalada de los precios del crudo motivado por la ola de protestas en Oriente Próximo, dijo hoy Bill Daley, jefe de Gabinete de la Casa Blanca.

"Estamos mirando todas las opciones. El tema de las reservas es uno de los que estamos considerado. Todas las posibilidades están sobre la mesa", afirmó Daley, en una entrevista en la emisora NBC.

Daley se une así al Secretario de Tesoro, Timothy Geithner, quien explicó el jueves que EE.UU. posee "sustanciales reservas" petroleras para enfrentar un eventual "trastorno" en el suministro, después de que el barril de petróleo sobrepasase la barrera de los 100 dólares.

Estados Unidos cuenta con unas existencias de petróleo de 1.777,6 millones de barriles, entre las que se incluyen los 727 millones de barriles de las reservas estratégicas.

Por otro lado, Daley, reiteró el compromiso de Estados Unidos de tratar de encontrar una solución multilateral ante la conflictiva situación en Libia por los enfrentamientos armados entre seguidores del líder libio Muamar el Gadafi y las fuerzas rebeldes.

"Estados Unidos y sus aliados llevan hablando duramente semanas para conseguir un esfuerzo coordinado que presione a Gadafi", agregó.

"Debe ser un esfuerzo internacional. No puede realizarse sólo por un país", afirmó el jefe de Gabinete de la Administración del presidente Barack Obama.

Asimismo, coincidió con el Secretario de Defensa, Robert Gates, al afirmar que la creación de una zona de exclusión aérea en Libia requeriría la destrucción de las defensas antiaéreas del país.

"Mucha gente lanza frases sobre la zona de exclusión aérea, y hablan de ello como si fuese un videojuego. Algunos de los que lanzan esas afirmaciones no tienen ni idea de lo que están hablando", explicó.

WASHINGTON, MAR 6 (REUTERS) - El Gobierno del presidente Barack Obama está considerando aprovechar las reservas estratégicas de petróleo de Estados Unidos como una manera de ayudar a aliviar los altos precios del crudo, dijo el domingo el jefe de Gabinete de la Casa Blanca, Bill Daley.

En declaraciones al programa "Meet the Press" del canal de televisión NBC, Daley dijo: "Estamos viendo las opciones. La cuestión de las reservas es una de las que estamos considerando (...) Todos los asuntos tienen que estar sobre la mesa".

Ha habido apoyo entre los demócratas del Senado para aprovechar las reservas estratégicas. El senador Jay Rockefeller se convirtió el jueves en el tercer demócrata en pedir a Obama que sean usados los suministros petroleros de emergencia para enfriar los precios, que han sobrepasado los 100 dólares por barril por una revuelta en Libia.

En una carta a Obama, Rockefeller dijo que un retiro "limitado" de 727 millones de barriles de la Reserva Estratégica de Petróleo de la nación "puede proteger nuestra seguridad nacional al prevenir o reducir los efectos negativos de la escasez de petróleo".

El secretario de Energía estadounidense, Steven Chu, descartó el miércoles la liberación de petróleo de la reserva, diciendo que el incremento de la producción de crudo de Arabia Saudita debe ayudar a bajar el precio del barril.

"Eso va a mitigar el incremento de los precios", dijo a periodistas el miércoles. "Esperamos que las fuerzas del mercado se encarguen de eso", agregó.

El secretario del Tesoro, Timothy Geithner, dijo el jueves que Estados Unidos y otras grandes economías podrían aprovechar las reservas estratégicas para evitar que el alza de los precios del petróleo afecte la recuperación global.

Geithner sostuvo que los altos precios de los alimentos y del petróleo causaban dificultades en muchas partes del mundo.

Pero aclaró que los estadounidenses estaban sintiendo un impacto menor.

SANAA, 6 MAR (PL) Una emboscada de Al-Qaeda causó hoy la muerte de cuatro soldados en Yemen y multiplicó la tensión tras semanas de protestas antigubernamentales con reivindicaciones muy similares a las que también afectan Bahrein, Omán y Marruecos.

Fuerzas de seguridad, que están movilizadas en todo el país desde finales de enero por las demostraciones callejeras en demanda de la renuncia del presidente Ali Abdulah Saleh, fueron apoyadas por unidades antiterroristas en la región este de Marib, escenario del ataque.

Los miembros de la Guardia Republicana, cuerpo de élite del Ejército, fueron sorprendidos por un destacamento armado mientras repartían alimentos en Marib, según reseñaron medios locales.

El mandatario Saleh valoró días atrás como actos terroristas algunas acciones violentas de los que se manifestaron en las calles para forzar su dimisión, y ayer funcionarios de su entorno calificaron de vaga y contradictoria una propuesta opositora en ese sentido.

Medios noticiosos, sin embargo, desvincularon el ataque atribuido a Al-Qaeda de las revueltas antigubernamentales que han provocado 19 muertos desde el 16 de febrero, y que sólo el sábado se saldaron con la detención de 16 manifestantes en la ciudad portuaria de Adén.

Saleh rechazó ceder el poder antes de que expire su actual mandato en 2013, como propusieron la semana pasada clérigos y opositores políticos aglutinados en el Foro Común a fin de que aceptara un plan de cinco puntos para una transición pacífica antes de finalizar este año.

Entretanto, miles de chiitas se congregaron este domingo cerca del palacio real de Al-Qudaibiya, en la capital de Bahrein, para reclamar un cambio de régimen en el vecino país del Golfo Pérsico y algunos, incluso, exigieron el derrocamiento del rey Hamad Bin Isa Al Khalifa.

Con banderas de Bahrein y gritos de Abajo Hamad, los manifestantes intentaron boicotear la reunión dominical del Gobierno en palacio insistiendo en que el rey tiene que irse, si no instaura una monarquía constitucional ni cesa al primer ministro, integrante de su familia.

Miembros de la mayoritaria población chiita, que llevan 21 días acampados en la plaza La Perla de Manama, habían mostrado disposición a dialogar con el príncipe heredero para analizar diversos temas, pero exigieron justicia para siete activistas muertos y cientos de heridos.

Los opositores ven insuficientes las concesiones de Al Khalifa de liberar a presos políticos, remodelar el gabinete y reducir los costos mensuales de renta de vivienda a los ciudadanos en un 25 por ciento.

Acciones similares adoptó el sultán Qaboos de Omán con la remoción de tres ministros apenas una semana después de destituir a otros seis tras protestas masivas en la región industrial de Sohar y la petrolera de Haima (suroeste), y aumentos de salario a varios sectores laborales.

Los opositores, que aseguraron respaldar al sultán en el poder tras un golpe de Estado hace 41 años, pedían cesantear a todos los miembros del Ejecutivo e investigarlos por supuesta corrupción, según la agencia oficial de noticias omaní ONA.

Entretanto, el rey Mohamed VI de Marruecos confirmó que ya funciona un organismo creado el jueves para defender los derechos humanos en el reino alawita, en reemplazo del anterior que tenía funciones meramente consultivas y fue criticado en una marcha opositora el 20 de febrero.

EL CAIRO, 6 MAR (DPA) - El primer ministro del gobierno de transición egipcio, Essam Sharaf, nombró hoy tres nuevos ministros de Interior, Justicia y Exteriores, relevando a los anteriores vinculados al antiguo régimen de Hosni Mubarak.

Sharaf designó al general de policía Mansur al Essawi como nuevo ministro del Interior, que sustituirá a Mohmoud Wagdi, quien había sido nombrado por el ex presidente Mubarak tras la dura represión de las fuerzas de seguridad contra los manifestantes antigubernamentales.

Wagdi fue nombrado para la cartera de Interior el 31 de enero por Mubarak, que intentó salvar a su régimen con una remodelación del gabinete y la salida de los ministros más criticados.

El reemplazo del ministro responsable de la policía y los servicios secretos era una de las mayores exigencias del movimiento democrático egipcio, que defenestró recientemente a Mubarak con protestas masivas de 18 días.

El ex fiscal general Mohamed Abdelaziz El Guindy será el próximo ministro de Justicia, que reemplazará en el cargo a Mamdouh Marie en otra cartera clave.

Por otra parte, el ex juez de la Corte Penal Internacional en La Haya Nabil el Araby reemplazará a Ahmed Aboul-Gheit al frente del Ministerio de Exteriores, que permanecía en el cargo desde la era Mubarak.

Los nuevos ministros gozan de una buena reputación, son considerados como suficientemente distantes del anterior régimen y son aceptados también por el movimiento democrático.

Otro asunto pendiente son las acusaciones de tortura y espionaje contra los servicios secretos. Cientos de personas volvieron a reunirse hoy frente a la oficina de los servicios secretos en el centro del Cairo para demandar que las evidencias incriminatorias sean puestas a salvo del acceso por parte de funcionarios de seguridad y evitar así que sean destruidas.

Una protesta similar tuvo lugar en Banha, al norte de El Cairo.

En la madrugada del sábado, varios manifestantes tomaron por asalto la central de inteligencia en la ciudad portuaria de Alejandría, supuestamente para evitar la quema de actas comprometedoras de la era Mubarak. Los manifestantes señalaron que dentro del edificio pudieron ver los restos de documentos destruidos con desfibriladoras de papel.

El movimiento democrático exige la disolución definitiva de los servicios secretos y la protección de documentos que puedan ser usados para juzgar los delitos cometidos por los organismos.

El gobierno interino ha anunciado hasta ahora sólo una amplia reforma de los órganos de seguridad del Estado.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juana Calzado Jiménez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
